

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 CENTIMOS de peseta.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.—Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

Año XVI

LUCHA ELECTORAL.

Habría sido una verdadera burla, al lado de tantas como padece el sistema electoral en España, que esperaríamos al día de hoy para hacer un artículo de fórmula, excitando a los electores a que fueran a las urnas, y aconsejando a quienes pueden impedirlo, que no se cometieran las trampas que deshonran al país bajo este punto de vista.

Si hubiéramos reservado esta tarea para el día de hoy, habría sido un sarcasmo nuestra conducta, porque los consejos y las excitaciones en el día de hoy habrían sido tan tardíos como estériles.

Por eso hemos procurado, en la medida de nuestras fuerzas, hacer comprender oportunamente al cuerpo electoral que su deber primero era votar, y para advertir que, si la administración municipal en España, por regla general es funesta, débase en una buena parte al abandono de los mismos ciudadanos.

No se nos oculta que en la presente lucha de Madrid, el divorcio que ha surgido entre canovistas y silvelistas, la da, por lo que hace a estos elementos, mayor carácter político que de ordinario; pero principalmente, así en la batalla que hoy se ha librado, como en otras semejantes, lo que hemos perseguido en primer término, es que sacudiera su letargo el cuerpo electoral, porque el día en que la gran mayoría de los ciudadanos acuda a los colegios, será más difícil el sistema de suplantaciones y de falsedades, por desgracia tan crónico y común.

Por los datos e indicios que tenemos a la hora en que escribimos estas líneas, la presente elección de Madrid, lejos de acusar una mejora, representa un escandaloso retroceso, siendo seguro que dará lugar a debates apasionadísimos en el Congreso y fuera del Congreso.

Hé aquí los pormenores que conocemos hasta la hora de cerrar esta edición:

Buenavista.

Necesitaríamos mayor espacio del que disponemos para relatar todos los episodios naturalistas y arbitrarios que hemos presenciado en este distrito; por eso solo anotaremos aquellos más salientes de que hemos sido testigos presenciales.

Sabíamos que en la Guindalera y en la Prosperidad estaba reconcentrado el mayor interés de este distrito, y allí nos dirigimos desde primera hora.

El aspecto que estos barrios presentaban por su animación, era propio de un día de verbenas. Las puertas y balcones de las casas llenas de mujeres del pueblo, y en las calles gran número de coches, omnibus, tranvías y toda clase de vehículos atestados de gente, siendo difícil saber si todos eran electores.

Muchos jornaleros, en grupos, a las puertas de las tabernas bebiendo y los muchachos a las puertas de los colegios, ofreciendo candidaturas, y a intervalos frecuentes broncas, en las que palos y bastones se enarbolaban, poniendo paz los agentes de policía.

También de vez en cuando atravesaban grupos formados de electores custodiados por parejas del cuerpo de Seguridad, que más parecían corrigendos que ciudadanos libres que fuesen a ejercer el derecho del sufragio.

El concejal Sr. Aguilera (D. Luis Felipe), los ex-cabos de consumos llamados los Civicos, y otros conocidos en la Casa de la Villa, se movían y agitaban asombrosamente.

El dinero y el vino corrían que era una bendición, y muchos de los omnibus veíanse engalanados con grandes cartones en que se leía la candidatura del marqués de Cubas y la del barón del Castillo del Chirel.

En la sección 33, situada en la calle de Luis Cabrera, núm. 16 (Prosperidad), el candidato silvelista señor barón del Castillo del Chirel, acompañado de un notario, trató de levantar acta, en vista de que allí un grupo de barrenderos votaba repetidas veces.

El presidente de la mesa se opuso al acta notarial y entonces se armó una de gritos y protestas indescriptible.

Una pareja de la Guardia civil y otra de Orden público desalojó el local, y el señor barón del Chirel fue arrojado del colegio.

Algunos de los electores que escandalizaban, y que allí se dijo estaban por el gobierno, fueron puestos en libertad.

En las inmediaciones de la sección 82, sita en la calle del Obispo Sancha (Guindalera), vinieron a las manos los electores por sí el marqués de Cubas, con los ladrones que ha comprado, iba a construir la Catedral ó un barrio para los pobres. Un muchacho conservador aprovechó la ocasión para hacer las paces entre los contendientes, y después de convidarlos a unas copas, votaron todos la candidatura ministerial, después de haber recibido, según allí también se dijo, cuatro pesetas, para hacerlo por la silvelista: todos estaban bastante bebidos.

A las doce, en las secciones de estos barrios la candidatura ministerial decíase que llevaba ventaja a la silvelista. El candidato liberal, Sr. Figueroa (D. R.), añadió también que llevaba buena votación.

En las secciones establecidas en la Casa de la Moneda, dirigían la batalla, por el gobierno, D. Ezequiel Ordoñez, y por los silvelistas, el Sr. Cárdenas (D. José).

En las secciones establecidas en la calle de Alcalá, Recoletos, Castellana, convento de Santo Domingo y Claudio Coello, se notaba hasta las doce poca animación.

En este distrito han votado los Sres. Cánovas, Silvela, Romero Robledo, Pidal, López Domínguez, Puigcerver, Capdepon, Cosgaya, González (D. V.), Gamazo, Maura y otros varios hombres políticos conocidos.

En el colegio de la calle de Alcalá, 114, habían votado a las doce, 170 electores.

A este colegio pertenece el director de El CORREO, Sr. Ferreras, quien después de votar oyó, en la puerta del local, a varios hombres del pueblo—y lo decían entre risas y asombro—que había personas que habían ya votado varias veces, con diferentes nombres en el mismo colegio.

—Siquiera en el teatro—decía uno de ellos—se disfrazan los actores.

En la sección del calle de Génova, 7, ha habido también algunos que han votado con nombre supuesto, entre ellos un individuo que emitió su voto con el nombre de un coronel que se encuentra en Ultramar, según decía a todo el que lo quisiera oír una distinguida persona que estaba presente.

En la sección de la costanilla de Santa Teresa se presentó a votar un individuo tomando el nombre de Ceferino Palencia. El Sr. Silvela (D. Luis) se opuso a que aquel votara; pero el supuesto elector dirigió palabras soeces al Sr. Silvela, y como éste tratara de defenderse, fué detenido y llevado a la delegación de vigilancia, de donde salió al poco rato.

Mientras sucedía esto, pareció que se aprovecharon los interventores conservadores e hicieron un regular embuchado de papeletas.

En la calle del Barquillo, 32, cuando iba a emitir su voto el distinguido abogado don Ricardo Ventosa, se encontró con que ya habían votado por él. Vanas fueron sus protestas.

En la calle de San Bartolomé sucedió el siguiente incidente que no deja de tener gracia:

Un hombre del pueblo se presenta a votar. El presidente de la sección le pregunta cómo se llama. El elector guarda discreto silencio y trata de sacar un papel del bolsillo, sin duda para leer el nombre que debía decir. Entonces el presidente le manifiesta que no puede emitir voto quien no sabe su nombre y apellidos, lo cual el elector replica: «Pues me alegro»; y se retira tranquilamente.

El diputado a Cortes señor conde de la Corzana, hizo detener a un elector por votar con nombre supuesto; y en compañía de un capitán del cuerpo de Orden Público lo condujo a la delegación del distrito de Buenavista.

También nos dicen que el Sr. Villaverde ha sido expulsado de un colegio del distrito de Buenavista, por haber protestado contra algunos actos del presidente de la sección.

En la sección de la calle de San Bartolomé se presentó a votar el redactor de El Día D. Miguel de Quesada, pero no pudo hacerlo porque ya habían votado por él.

Universidad.

En este distrito ha trascurrido la elección, por la mañana, con bastante tranquilidad, estando en general las secciones desanimadas, exceptuando las que se hallan en el edificio de la Universidad Central.

En casi todas las secciones se han presentado protestas por las votaciones con nombre supuesto.

En la sección 14 recibieron los guardias aviso de que en la escalera había un individuo que se entretiene en ofrecer dinero porque votaran determinada candidatura, pero no pudieron sorprenderle.

En la 32, que se hallaba situada en el aula novena del edificio de la Universidad, por repartir candidaturas a unos y otros, varios de los que se hallaban a la puerta de la sección se pegaron de cachetes, sin que afortunadamente la cosa pasara a mayores, siendo arrojados del edificio por los guardias.

En la sección 23, que correspondía al aula núm. 7 del mismo local, un elector, que creía tener derecho a emitir su voto, cruzó palabras tan fuertes con el presidente, que éste llamó a la pareja para que lo hiciera salir.

Hospicio.

En este distrito hubo poca animación por la mañana, sin que en ninguna de sus secciones haya ocurrido ningún incidente ruidoso.

Solo en una de las establecidas en la calle de Sagunto, núm. 16 (Chamberí), fué detenido un *madrugador* que quiso votar con nombre supuesto.

El atrevido e improvisado elector fué conducido a la inspección de aquella zona para explicar su actitud.

En las secciones 29 y 30, sitas en la calle de los Artistas, núm. 1, y Guipuzcoa, 4 (Cuatro Caminos), no hubo hasta las doce de la mañana gran animación, pues el número de votos en ambas no pasaba a dicha hora de 150.

En las inmediaciones del primero de los colegios citados había un grupo numeroso armado de garrotos.

El Sr. Silvela ha recorrido por la mañana todas las secciones del distrito.

Cuando observamos relativamente mayor concurrencia de electores fué entre ocho y ocho y media.

Inclusa.

Ha sido bastante escasa la animación en los colegios de este distrito, al menos hasta las doce.

A las puertas de los colegios se decía que iban bien los liberales Sres. La Presilla, Arredondo, y el silvelista Sr. Lorenzale.

Oímos que en este distrito habían sido detenidas varias personas por querer votar con nombres supuestos; pero también oímos que la mayoría de los *madrugadores* habían realizado su compromiso sin tropiezo.

Latina.

En las secciones de este distrito se notaba por la mañana poca animación.

En la sección 10 (Tabarnillas, 6), se ha dado el caso de presentarse a votar un sujeto a nombre del ex-alcalde del barrio del Humilladero, estando éste presente.

Allí oímos que habían votado varias personas con nombre supuesto.

Hospital.

En todas las secciones de este distrito se constituyeron las mesas a la hora indicada, ocho de la mañana. Únicamente en la sección 2.^a se levantó un acta notarial, a instancias del candidato silvelista Sr. Cortezo, para hacer constar que a la hora de constituirse la mesa no había designado aún la Junta del Censo quienes habían de ser interventores.

No se nota, por lo menos hasta la hora de cerrar esta edición, gran afluencia de electores en el distrito del Hospital.

Congreso.

En las secciones de este distrito se ha verificado la votación con tranquilidad, al menos hasta la hora de encaminarnos a esta redacción.

Ha habido algunos incidentes, suscitados por algunos electores que han querido votar con nombres supuestos; pero como se les ha exigido que identificaran su personalidad y no han podido hacerlo, en algunos casos el *chanchullo* no se ha llevado a cabo.

En la sección de la calle del Prado, 4, hemos visto votar al ex-ministro liberal don Amós Salvador.

Audiencia.

Excepto tres ó cuatro colegios, en los demás de este distrito ha habido poca animación. Pero si el número de los electores ha sido escaso—a lo menos hasta la una del día—en cambio han abundado las protestas y los incidentes, algunos ruidosos.

En el colegio establecido en el ministerio de Fomento, se presentó, requerido por el candidato silvelista, el notario D. Epifanio Julian Rodríguez, con objeto de levantar acta de sucesos que se suponían ilegales.

Increpó el presidente, porque éste se ponía delante de los electores; le contestó el notario, y entonces el primero mandó detener al notario.

En este mismo colegio fué detenido y conducido a la delegación del distrito un sujeto que pretendía votar con nombre supuesto.

En la plaza Mayor, núm. 3, se presentó a primera hora una cuadrilla que no bajaría de 150 a 200 hombres.

Al observar el interventor silvelista don Baltasar Gallego Fernández que algunos votaban con nombre supuesto, protestó de la elección. Un sujeto, según se dice, inspector de policía, sacó el bastón de mando y con él dio uno ó dos palos a dicho interventor, el cual como es natural, contestó a la agresión. Lo detuvieron; pero cuando llegó a la puerta de la calle lo soltaron, y el inspector desapareció.

Se decía allí que mientras ocurrió este incidente se metieron bastantes papeletas en la urna.

En el colegio situado en la calle de Segovia, núm. 4, fueron detenidos dos sujetos; uno fué conducido a la delegación de vigilancia, y el otro fué puesto a disposición del juzgado de guardia, porque se había presentado tres veces a votar.

En la sección 3.^a, Concepción Jerónima, núm. 5, fueron detenidos cuatro ó seis sujetos que pretendieron votar repetidas veces.

Los interventores silvelistas de la sección 2.^a, calle de Pontejos, 2, han formulado protesta, porque los interventores conservadores de dicho colegio, no estaban incluidos en el censo del mismo.

En el colegio situado en la inspección de la Ribera del Manzanares, fueron detenidos cuatro ó cinco sujetos, que se presentaron a votar con nombres supuestos.

A la puerta de este mismo colegio se encontraron esta mañana dos muchachos; uno conservador y otro silvelista; se trabaron de palabras y se dieron unos cuantos palos. Cuando los guardias fueron a detenerles, echaron a correr.

En el colegio establecido en la plaza de Progreso, núm. 14, votaron muchos a primera hora, según dicen, con nombres supuestos. Requerido por el candidato silvelista señor conde de Mejorada, se presentó el notario D. Epifanio Julian Rodríguez, que ya había sido puesto en libertad, teniendo que escribir el requerimiento en la escalera, porque el presidente se opuso a que entrara en la casa. D. S. pues de gran escándalo, el presidente permitió la entrada en la sala al notario.

En la calle Imperial, núm. 10, fueron detenidos esta mañana dos sujetos que pretendieron votar más de una vez.

En el colegio establecido en el Instituto de San Isidro, la elección durante la mañana ha sido bastante pacífica. Por cierto que en esta sección ocurrió a primera hora un incidente curioso. Se presentó a votar un sujeto, y al preguntarle el presidente su nombre, quedó algo confuso; se empezó a rascar la cabeza, y con tono sencillo exclamó:—Espere Vd. que voy a verlo—y al mismo tiempo sacaba un papel del bolsillo donde tenía apuntado un nombre cualquiera.

Como es natural, dicho sujeto no votó; porque ya el escándalo había sido mayúsculo.

Centro.

Entre lo ocurrido en este distrito merece citarse el caso de la sección 10.^a (Salud, 4).

Allí votaron muchos muertos, entre ellos D. José María Lozano, que falleció el domingo anterior, cuñado precisamente del delegado electoral que los silvelistas tienen en el distrito y que se encontraba en aquel momento en la sección.

Este señor protestó y requirió a un notario para que levantase acta de este hecho y de otros análogos.

En la sección 8.^a (Bola, 12), el presidente expulsó del local a un notario que se presen-

tó allí requerido por dos electores de la sección, no valiéndole ni el título que exhibía, ni las referencias que acerca de su persona hicieron varios interventores.

El notario formuló por escrito la correspondiente protesta.

En el colegio electoral de la plaza de las Descalzas, en donde debían votar los empleados que viven en el Monte de Piedad, unos cuantos *madrugadores* se han anticipado, y cuando se han presentado los verdaderos electores, se han encontrado que algunos de ellos habían ya votado.

Uno de los candidatos de este distrito, era el marqués de Menistral, consejero del Monte de Piedad.

En este colegio ha votado a las dos y media el Sr. Sagasta.

Palacio.

En este distrito, hasta las dos de la tarde han ocurrido también muchos escándalos. Al constituirse la mesa en la sección 5.^a protestaron los candidatos liberales señores García Lomas y Cortinas de que se pusiera la entrada por la calle de Toren en lugar de la calle de los Reyes, que era la designada en el bando de la alcaldía.

En la sección 6.^a (Fomento, 6 y 8) un inspector con el bastón de mando se colocó en la puerta del colegio, intentando detener a varios electores de oposición muy caracterizados y a los candidatos Sres. García Lomas y Cortinas.

Estos fueron al gobierno civil para quejarse de la conducta de dicho funcionario.

En un solar de la calle de la Isla de Cuba, frente a la alcaldía del distrito, se ha visto a numerosos grupos que salían organizados y convenientemente afeitados para votar las candidaturas ministeriales.

Los interventores silvelistas.

Las protestas de los interventores han sido numerosas, y en vista de la inutilidad de sus reclamaciones, por no hacerles caso los presidentes de las secciones, concluyeron por permanecer impasibles, presenciando que algunos electores echaran en la urna hasta cuatro y cinco papeletas.

En algunas secciones, los presidentes preguntaban a algunos electores en qué centro estaban empleados, y mientras buscaban el nombre en las listas, miraban las candidaturas al traluz, para informarse de los nombres que contenían.

En la calle del Espejo se desbocó el caballo del coche en que iba el Sr. Pérez de Soto. Este se arrojó del carruaje, produciéndose algunas lesiones de importancia.

LA ISLA FORMOSA Y ESPAÑA.

Paris 11 (12.25 tarde).—Por lo visto, no se realizan las esperanzas que algunos diplomáticos hicieron concebir a los españoles que olvidan la verdad de ciertos refranes.

La saga, como era de temer, ha quebrado por lo más delgado.

Desde Londres anuncian hoy, con relación a telegramas del Extremo Oriente, que el almirante japonés Tabyama ha sido nombrado ya virey de la isla Formosa.

Dentro de pocos días partirá de las costas del Japon para tomar posesión del nuevo cargo.

Le acompañarán numeroso séquito y dos buques de guerra.

En telegrama de Madrid que publica *The Standard*, se advierte que España puso como condición para adherirse al acuerdo de Alemania, Rusia y Francia, que el Japon renunciase a la posesión de la Formosa.—(De *El Imparcial*.)

BALANCE DEL BANCO.

La Correspondencia de anoche anunciaba una entrevista celebrada ayer por el gobernador del Banco de España con el señor ministro de Hacienda, relacionada al parecer con el próximo balance de dicho establecimiento.

Este aviso nos ha hecho fijar con más detenimiento en el balance que publica la *Gaceta* de hoy.

El oro sigue sin variación; la plata ha tenido una disminución de 4.337.158'90 pesetas.

Los fondos en poder de corresponsales en el extranjero han tenido el considerable aumento de 6.183.317'06 pesetas, debido al papel extranjero que ha tomado el Banco durante esta última semana, y que no ha contribuido poco al sostenimiento de los cambios del extranjero, que es muy probable hubieran bajado más si el Banco de España no hubiera facilitado el arbitraje que los cambios de París y Madrid han sostenido durante estos últimos días.

Es de esperar que en la conferencia de ayer el señor ministro de Hacienda haya llamado la atención sobre este particular. También suponemos que en esa conferencia se habrá tratado del aumento que ofrecen las pignoraciones en estos momentos en que parece que los extranjeros vuelven a mandar a España papel exterior. Ya en los años 1891 y 92 hicimos constar los inconvenientes que podía traer la facilidad dada por el Banco de España para las pignoraciones de Deuda exterior. Desgraciadamente, los hechos confirmaron nuestros pronósticos: el arbitraje encontró gran apoyo; la plaza de Madrid absorbió, gracias a esas facilidades, una gran parte de la Deuda exterior; los cambios internacionales se elevaron a más de 23 por 100; las pignoraciones alcanzaron una cifra enormísima, y vimos nuestra Deuda exterior cotizada en el extranjero a menos de 60 por 100.

Entonces y ahora un sentimiento de patriotismo nos movía a llamar la atención del señor ministro de Hacienda y de la Administración de España, y por más que desgraciadamente no fuimos oídos en los años 1891 y 92, esperamos, sin embargo, que

ahora, recordando lo que entonces ocurrió, y no olvidando los remedios eficaces que en 1893 y 94 tanto contribuyeron a hacer revivir nuestro crédito y renacer la confianza, el actual ministro de Hacienda procurará que el bienestar y desequilibrio que empieza a notarse no aumente, y sobre todo, que no retrocedamos en la obra de consolidación de nuestro crédito público.

Conviene, sin embargo, consignar que hay una enorme diferencia entre la proporción del metálico y los billetes circulantes en aquella época y la que alcanza en la actualidad, que es mucho más favorable; y se explica por esto que el Banco de más facilidades para las operaciones de préstamos.

Los préstamos han tenido en la última semana un aumento de pesetas 4.307.178'16 y los descuentos una disminución de pesetas 133.048'15.

Las obligaciones del Tesoro ofrecen un ligero aumento de mil pesetas; pero en cambio los pagarés del Tesoro que venían figurando desde el mes de Julio del último año por una igual cantidad, salvo en las tres últimas semanas del mes de Febrero, que tuvieron un alza que desapareció en el mes de Marzo, acusan un aumento de pesetas 4.719.653'79.

El saldo deudor del Tesoro arroja también un aumento de 4.832.552'54 pesetas.

Los billetes en circulación ofrecen igualmente un alza de 4.613.950 pesetas.

Las cuentas corrientes generales han aumentado en 8.098.531'63.

Las ganancias realizadas ascienden a pesetas 10.053.753'84, ó sea 2.754.503'06 menos que el año pasado en igual fecha.

REUNION DE VITICULTORES

En la Asociación de Agricultores se celebró anoche la anunciada reunión de viticultores.

Presidió el Sr. Cárdenas, haciendo de secretario el Sr. Requejo, y acudieron a la reunión los Sres. Barbejal, conde de Montenegro, marqués de Reinoso, Pobe, Iranzo, Gonzalez del Corral, Puente, Abela, Maisonnave, Utor, Cossiaz, Haro (D. Filomeno), marqués de Casa-Pacheco, Requejo, Zuluaga, Portillo, marqués de Cusano y otros.

Algunos excusaron su falta por ocupaciones ineludibles.

Varios de los concurrentes expusieron su opinión acerca de los remedios más eficaces para dar solución a los males de la viticultura. Alguno dijo que al gobierno le tocaba proponer solución. El marqués de Reinoso se opuso al impuesto de la renta.

Se acordó designar tres ponencias:

Una para informar sobre el impuesto de consumos y medios de dar al presupuesto los ingresos que ésta proporciona, formada por los señores marqués de Reinoso, Casiaro, Pobe, Maisonnave, Utor, Portillo, Aníbarro y conde de Montenegro.

Otra que entienda en lo de fabricación de alcoholes vínicos y persecución del empleo de los industriales en el encabezado de los vinos, compuesta de los señores marqués de Casa-Pacheco, Puente, Avadillo, Zuluaga y Espejo.

Y la tercera, para lo relacionado con los vinos artificiales para la cual fueron designados los señores marqués de Cusano, Haro, Corral, Berbegal y conde de Montenegro.

EL ASILO DE SANTA CRISTINA

Atentamente invitados por el Sr. Aguilera, asistimos ayer al Asilo de Santa Cristina, que, como es sabido, se construye actualmente en terrenos de la Moncloa, gracias a la poderosa iniciativa del ex-ministro de la Gobernación, secundada noblemente por la caridad inagotable del pueblo de Madrid.

El Asilo de Santa Cristina, llamado así para perpetuar el entusiasmo con que acogió el pensamiento S. M. la Reina, que le dispensa su protección como a todas las empresas nobles y caritativas, será cuando las obras tengan término, y creemos que lo obtendrán, el mejor de cuantos de su clase existen, no sólo en España, sino en el extranjero.

La superficie del terreno donde está enclavado el asilo ocupa una extensión de dos millones de pies, y la fachada mide medio kilómetro. La línea del centro la ocupan, en lo alto, los edificios destinados a enfermería de mujeres y de hombres, con farmacia y consultorio médico; el comedor, la capilla del establecimiento y la portada.

A la derecha hay ocho pabellones de 70 metros de longitud por siete de ancho para camas de mujeres, y a la izquierda otros ocho para hombres, con dos comedores para recreo y salones de desinfección y fábrica de luz eléctrica.

También a la derecha hay un gran salón para reuniones de la junta directiva.

Completan este edificio pabellones para escuelas de niños y niñas a los lados, y otros para almacenes y dependencias en torno de la verja.

En la actualidad hay construidos siete pabellones, con cerca de 600 camas, en donde ya se albergan 200 pobres trasladados del Asilo de las Yeserías, y un comedor de tres amplias naves con 40 metros de largo por 20 de ancho.

En los pabellones ya terminados, el aseo y la ventilación son admirables; basta decir que están en manos de las Hermanas de la Caridad, para comprender el orden y la limpieza que allí impera.

El proyecto del asilo, que se debe a los distinguidos arquitectos Sres. Mathet Coloma y Belmás, es para dar cabida a 2.000 mendigos.

Después de la visita, obsequió el señor Aguilera con un almuerzo a los invitados.

Al terminarse, habló el ex-ministro de la

Gobernacion sobre el presente y el porvenir del Asilo, manifestando que faltan todavia dos millones de pesetas para terminar las obras, prometiendo de la caridad del pueblo de Madrid que completará dicha cantidad, aumentando las suscripciones mensuales y remitiendo, como otras veces, toda clase de donativos en metálico y en especies.

Todos los invitados felicitaron al señor Aguilera por su noble y patriótica idea, á la cual ha contribuido pecuniariamente con los 20.000 duros que le correspondian en el descubrimiento del matute de las latas de petróleo.

CONTRABANDO DE RESSES VACUNAS.

El señor ministro de Hacienda ha recibido noticias telegráficas de la aduana de La Línea sobre el número de cabezas de ganado vacuno que han entrado por aquella, procedentes de Gibraltar, desde Enero del año anterior.

Segun dichos antecedentes, entraron á pastar en territorio español 4.070 cabezas, de las cuales salieron nuevamente por Gibraltar 1.540; murieron 31, y pagaron los derechos de aduana para su entrada en España 1.227. Quedan pastando 1.272.

La defraudacion descubierta comprende solamente 74 cabezas de ganado procedente de Marruecos, y el expediente instruido con motivo de esta defraudacion se halla ya terminado y se recibirá en el ministerio uno de estos dias.

MAGISTRADOS EXCEDENTE.

Ayer se celebró una reunion de magistrados y jueces excedentes para tratar de acudir á las Cortes y al gobierno solicitando proteccion en su carrera, pues entendiendo que las reformas del año 1893 han sido altamente perjudiciales para la clase á que pertenecen.

Segun dice un colega, se proponen hacer á las Cortes y al gobierno tres peticiones, y supónese que, de accederse á ellas, sin gravar en nada el presupuesto, obtendrian colocacion los excedentes y cesantes; los aspirantes entrarían en la carrera; los magistrados suplentes y los abogados fiscales sustitutos verian recompensados sus trabajos, y los asuntos criminales y civiles se despacharian con rapidez.

NOTICIAS ELECTORALES.

Los silvelistas.

Los conservadores independientes del distrito del Centro celebraron anoche una reunion de carácter electoral en el Salon Romero.

El Sr. D. Francisco Silvela asistió á la reunión y pronunció un elocuente discurso, que fué acogido con extraordinarios aplausos.

Tambien fueron muy felicitados los candidatos Sres. Muguro y marqués de Monistrol.

Otra reunion.

Mientras el Sr. Silvela excitaba en el Salon Romero á sus amigos para que concurrieran á las urnas, se celebraba otra reunion numerosa en Euskal-Jai, con asistencia de bastantes empleados de la Villa, y otros elementos bulliciosos y arriesgados. El alma de esta reunion fué D. Luis Felipe Aguilera.

Los republicanos.

En las Escuelas Pias de San Fernando celebraron ayer una reunion los elementos pertenecientes á la izquierda del partido republicano, para protestar de la presentacion como candidato á concejales del señor Gomez Avila.

Se pronunciaron muchos discursos, condenando á los partidarios de la lucha electoral, y ensalzando las ventajas del retraimiento.

Hubo un incidente curioso: una señorita leyó un discurso, y no pareciendo el texto del mismo lo suficientemente subido de color, en cuanto á la vehemencia, el auditorio la interrumpió con frecuentes siseos.

El distrito del Hospital.

Dico El Tiempo: «A última hora tenemos noticia de una maniobra electoral que prueba hasta dónde llega el celo del señor ministro de Fomento, secundado esta vez por una importante Compañía ferroviaria.

El señor ministro, no sabemos cómo, ha conseguido que los jefes de la estacion del Mediodía obliguen á sus empleados interventores designados por la oposicion para el distrito del Hospital, á asistir hoy, sin falta ni pretexto, á la oficina.

El aviso para que así lo hagan se llevó, despues de las ocho de la noche, al domicilio de los interventores por dependientes de la estacion.

Por este sistema, se deja sin interventores en algunos colegios á nuestros amigos.»

Papeles raspados.

Nos ruegan digamos que los interventores, al exigir certificacion del resultado de las votaciones, deben ver, pues hay que estar en todo, si los papeles en que se las dan han sido previamente raspados, para luego atribuir la raspadura á las oposiciones.

Duelo en Sevilla.

Sevilla 11.—A consecuencia de la campaña del periódico El Cronista contra el silvelismo sevillano, se ha concertado un lance entre el director de este periódico y el del periódico El Porvenir, tambien sevillano.

En Cádiz.

En Cádiz reina mucho entusiasmo electoral.

Los conservadores presentan veintinueve candidatos, entre ellos los ex-diputados señores Viesca y Ruiz Tagle.

Los cinco candidatos silvelistas pertenecen á la aristocracia y son nuevos en la política. Trabajan con denuedo y han conseguido que sesenta comerciantes é industriales firmen un manifiesto del cual se han repartido miles de ejemplares.

Los liberales de ambas fracciones tambien incluyen en sus candidaturas hombres de prestigio y de carrera.

LA «KERMESSE» DEL RETIRO.

En el sitio del Parque de Madrid donde ha de celebrarse el martes 14 la kermesse que se organiza á beneficio de las familias de los naufragos del Reina Regente, se reunieron ayer varias señoras para ponerse de acuerdo

sobre las diversas instalaciones de que deberán encargarse.

Hasta ahora, las designaciones hechas son las siguientes:

Tómbola.—Vizcondesa de Irujo, marquesa de Baroja, señoritas de Aguilera, Moret, Torrova, Rita Guerrero, Heredia, Angela Huerta, Aurora Grande, Casa-Valencia, Barrio, Carmen y Milagros Sancho y señora de Arco.

Horchatería.—Señoritas de Fontao, de Aguilera de Inestrillas, Peña-Ramiro, Maria Grande, Pilar Fernandez, Maria Maturana, Victoria Grande, Maria Vadillo, Hortensia Vadillo, Silvy Xiquena.

Tío Vivo.—Vizcondesa de Torres de Luzon, señora de Castellano y señoritas de Roca de Togoeres, Martinez Campos, Pineda, Chaves, Grande y Torres.

Columpios.—Señoritas de Radowitz, Acapulco y Heredia.

Venta de cigarrillos.—Señoritas de Trives, Azcárraga, Basearán, Alós, Serrano, Rosa Bueno, Soledad y Rosario Agrela, Mercedes Navamorcuende, Angeles Padilla.

Venta de flores.—Marquesas de Monistrol, Portago, Santa Maria de Silvela, condesa de Guendulain, señoras y señoritas de Najera, Lemotheux, de Peñalver, Colon y Bryan.

Refrescos ingleses.—Señoras y señoritas de Spottorno, Saralegui, Salvany, Basearán, Llegat, Montojo, Butler, Isabel Via-Manuel, Consuelo Goyeneche, Pilar Castillo, Carolina Liñan, Peña Ramiro, Maria Josefa Montojo, Silva y Sallent.

Instalacion del modelo del «Reina Regente.»—Señoras de Chulivi y Polavieja, señorita de Tetuan y otras.

Rueda mágica.—Aún no está ultimada la designacion.

Entre los regalos que ya se han recibido para la rifa figura un magnifico juego de té, de oro, de S. M. la Reina; una vitrina, estilo Luis XVI, de S. A. la Infanta doña Isabel, y un tabor japonés, de S. A. la Infanta doña Eulalia.

Los cuerpos de la armada residentes en Madrid han adquirido para la kermesse un magnifico tocador de plata repujada de más de un metro de altura.

ACADEMIAS MILITARES.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy las disposiciones estableciendo cursos abreviados para los alumnos de las Academias militares de todas las armas, excepto la de Caballería.

El objeto de esta medida es facilitar la carrera para que pronto sean cubiertas las plazas de subalternos que se hallan vacantes.

LANCHAS CAÑONERAS.

El Centro técnico de la Armada, en su reunion de ayer, acordó aceptar el pliego de condiciones de la casa Noriega y Compañía, de Cádiz, para la construccion de las seis lanchas cañoneras que se destinan á la vigilancia de las costas de Cuba.

CARRERA DE VELOCÍPEDOS

De Salamanca á Madrid

Hoy se celebra la interesante carrera de resistencia, organizada por el Club Velocipédico, entre Salamanca y Madrid.

Cinco son los corredores inscritos, y todos ellos muy notables. Hé aqui los nombres: Lozano (D. Julian), Ribed, Arguello, Pedrós y Jimenez.

La salida se dará en el puente de Salamanca á las cuatro de la mañana.

El recorrido es de 203 kilómetros.

El jurado en Madrid lo compondrá el presidente del Club, Sr. Cerezadas; los señores Marqués y Orozco, de la Sociedad Velocipédica Madrileña, y una representacion de la prensa.

Hay gran interés por conocer el resultado de la carrera.

ATENEO

Con una asistencia tan numerosa como distinguida, y en la que predominaban las señoras, dió anoche la tercera de las conferencias sobre «Velazquez y sus obras», el Sr. Beruete.

El conferenciante examinó el tercer período artistico de nuestro gran pintor, el más espontáneo y brillante que comprende los últimos años de su vida, en que inmortalizó en sus lienzos los retratos de aquellos bufones de que se rodeaba la corte de Felipe IV. Ayudado del aparato de proyecciones, que los reproducia fidelísimamente, vimos desfilar los retratos de Inocencio X y de Juan Martinez Montañés, el ilustre escultor sevillano, á los que siguieron Pablos de Valladolid, el Primo, Juan de Morra, Antonio el Inglés, el niño de Vallecas, el Bobo de Coria y toda aquella serie de bufones, sabandijas, corcobados y patizambos que figuran con honor al lado de los mejores cuadros de nuestro rico Museo del Prado.

La conferencia terminó examinando las obras de carácter mitológico y religioso del pintor sevillano, y anunciando la cuarta y última sobre tema tan ameno é interesante. Al final fué muy justamente aplaudido el Sr. Beruete.

«MEETINGS» REPUBLICANOS.

Anoche se celebró en Barcelona una meeting de republicanos progresistas y algunos federales, en el cual pronunciaron discursos los Sres. Ruiz Beneyan, Niembro, el director de El País Sr. Lerroux, el vizconde de Torre Solanot y varios representantes de Valencia.

El Sr. Vallés y Ribot, que presidió el meeting, hizo un resumen de los discursos, diciendo que de la reunion salía aprobada la union republicana y el retraimiento electoral, que era la mejor garantia del pueblo para ir á la revolucion.

En Cádiz se celebró anoche otro meeting republicano, en el cual pronunciaron discursos los Sres. Rioseco, Moreno, Espinosa y Mareco, recomendando para la eleccion de hoy la candidatura republicana.

Tambien excitaron los oradores á la union de todos los partidos republicanos y la adopcion de procedimientos revolucionarios.

AL MENUDEO

Donativo régio. S. M. la Reina, que tantas pruebas ha dado de sus arraigados y nobles sentimientos de caridad, ha ordenado que se envíen á la Casa de Socorro del distrito del Hospicio, donde eran sumamente precisas, más de mil prendas; sábanas, servilletas y almohadas, para las necesidades de dicho centro benéfico.

Contra el duelo. Por denuncia del fiscal de S. M., ayer se comenzó á instruir causa criminal en el juzgado de Buenavista, escribana del Sr. Guillon, contra los protagonistas del desafío que tanto se ha comentado estos dias.

Ayer fueron citados para declarar los señores que actuaron de padrinos.

La salud en Madrid. Segun El Siglo Médico, la altura barométrica máxima, durante la pasada semana,

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA.

DE LA AGENCIA FABRA. La Exposicion de Burdeos.

BURDEOS 11.—Los Sres. Lebon y Trarieux, ministros de Comercio y de Justicia, han presidido hoy por la mañana el acto inaugural de la Exposicion.

Asesinato de un abate. PARÍS 11.—Circula el rumor de que el abate De Broglie, hermano del duque de ese mismo título, ha sido asesinado de un disparo de revólver por una de sus penitentes, que le acusaba de difamacion.

La criminal se entregó á la autoridad sin oponer resistencia.

PARÍS 11.—Confirmando el asesinato del sacerdote De Broglie por una mujer, de apellido Amelot, que parece se halla atacada de delirio persecutorio.—Fabra.

Proyecto rechazado. BERLIN 11.—Despues de ser desechado por el Reichstag el párrafo 112 de la ley contra las tendencias subversivas del socialismo, renunció á la discusion de la totalidad del proyecto.

Las enmiendas que modificaban el mismo fueron retiradas por sus autores, y el proyecto entero fué desechado párrafo por párrafo, sin debate, despues de lo cual se levantó la sesion.

El Czarewicz. ATENAS 11.—Ha llegado á esta capital el principe imperial de Rusia.

Programa de Radini. ROMA 11.—El Sr. Rudini ha dirigido á sus electores una importante carta expresando el programa de las reformas y mostrando gran confianza en el triunfo electoral de las oposiciones.

Breve pontificio. ROMA 11.—El periódico El Observador publica un Breve pontificio exhortando á todo los fieles á que oren durante las fiestas de Pentecostés, para lograr la concordia entre los católicos y el regreso de los disidentes á la fé.—Fabra.

UN DISCURSO DEL SR. RIBOT

BURDEOS 12.—En el banquete celebrado anoche por la junta de la Exposicion, el presidente del Consejo de ministros, señor Ribot, pronunció un notable discurso político.

Dijo que la agitacion creada por la modificacion de algunos impuestos, se calmara en corto tiempo.

Hablando luego de la política exterior, manifestó que Francia debía unirse forzosamente á otras grandes potencias respecto de los asuntos del extremo Oriente.

Los vínculos—añadió—que nos unian con Rusia, se consolidaron desde 1891, y el mundo entero ha comprendido que la accion comun de las dos potencias aliadas es en todo punto del globo donde lo reclaman sus intereses, una garantia de paz y de seguridad. (Estrepitosos y prolongados aplausos).

El Sr. Ribot habló despues del presupuesto de 1896, que representa un déficit de 33 millones de francos, el cual será cubierto—dijo—con la creacion del nuevo impuesto graduado sobre los criados, y otro en virtud del cual los valores extranjeros serán sometidos á recargos más en relacion con los que pesan actualmente sobre los franceses.

Todos los párrafos de este discurso obtuvieron nutridos aplausos.

Protesta de los socialistas. A la salida del banquete un grupo, compuesto de un centenar de socialistas, apostado en las inmediaciones del edificio, silbó estrepitosamente á los ministros; pero el público en general protestó contra este hecho, prorrumpiendo en entusiastas aclamaciones.

La policia ha preso á unas veinte personas que formaban parte del indicado grupo. Todas ellas son conocidas por sus exaltadas ideas socialistas.—Fabra.

LA «GACETA»

Contiene la de hoy las disposiciones siguientes: Vidrio hueco y plano y otros objetos.

Real orden de Hacienda introduciendo modificaciones en la «disposicion 6.ª de las que preceden al arancel vigente en lo que se refiere á la aplicacion de las tarifas oficiales al vidrio hueco y plano, loza, porcelana, y barro fino.

Habilitacion. Real orden de Hacienda habilitando la aduana de La Guardia para la importacion y despacho de carbonos extranjeros.

Las lanas. Real orden de Hacienda disponiendo que desde el 15 del actual se apliquen á las lanas comprendidas en las partidas 165 y 166 del arancel vigente, los derechos establecidos por la ley de 8 del corriente.

Cuadro de analogias. Real orden de Fomento estableciendo algunas modificaciones en el cuadro de analogias de las asignaturas de la facultad de Derecho aprobado por real orden de 17 de Marzo último.

Expediente resuelto. Real orden de Ultramar resolutoria de expedientes sobre reclamacion de haberes de D. Antonio Ciria y Vincent, oficial tercero, vista que fué de la aduana del puerto de la Habana.

fué 711'14; mínima, 704'61; temperatura máxima, 24,0; mínima, 10,9; vientos dominantes, NE., N. y E.

Los padecimientos reinantes ofrecen caracteres análogos á los de las anteriores semanas, desapareciendo paulatinamente los de indole catarral, que se substituyen por los de indole artrítica y reumática.

Las fiebres auto-infectivas gástricas y las eruptivas, especialmente el sarampion, siguen presentándose en los niños, disminuyendo las anginas catarrales y diftericas.

Las erupciones cutáneas herpéticas, las escrofuloides y las artrides, han presentado las exacerbaciones propias de la estacion.

Farmacias militares. Los farmacéuticos establecidos en Zaragoza han elevado al señor ministro de la Guerra una exposicion pidiendo que las farmacias militares no cobren los medicamentos al tiempo de entregarlos, sino á fin de cada mes y directamente de los señores habilitados.

De esta manera no harán uso de las farmacias militares otras personas que las que tengan derecho á ello.

El «Reina Regente.» Asciende á 10.000 pesetas la cantidad recaudada en el partido de pelota que en Beti-Jai se jugó á beneficio de las victimas de la catástrofe del Reina Regente.

En el ministerio de Marina se han recibido objetos de arte para la kermesse de las señoras doña Francisca de la Torre y Barjeata, condesa de Horedia Spinola, Sellano, condesa de la Cabaña de Silva, señores de Tapia, D. Santiago Delgado Martos, D. José Maria Cruzado, D. Luis Espinosa y D. Pedro Perez de Castro.

El Sr. D. Javier Martinez, de Irún, en su nombre y en el de varias personas de la misma localidad, ha entregado 201'55 pesetas con el mismo objeto.

Condecoraciones. El gobierno francés ha nombrado comandantes de la Legion de Honor al general Basearán y al marqués de Arcentales, y caballeros al duque de Seo de Urgel y al marqués del Baztan, como grato recuerdo de la visita que el insigne general Martinez Campos hizo á la vecina República.

Amores contrariados. En estos dias se habla de un suceso que pudiera ofrecer algun interés por la calidad de las personas que, segun se decia, intervienen en él.

Parece que la bella señorita S. J. L. de M. decidió trasladarse á casa de su tío, el Sr. D. H. de J., abandonando el hogar de sus padres, pensando, sin duda, en que en el nuevo domicilio no hallaria la joven oposicion á sus amores con el Sr. D. A. C. R., quien, á pesar de ser persona distinguidísima, se ve contrariado en sus propósitos por los padres de su novia, personas no menos apreciadas en Madrid.

Añadiase que ha habido de por medio un consejo de familia; que la señorita ha ingresado en un convento; que el novio lleva el asunto á los tribunales, y que ha estado á punto de ser llevado él por raptor.

Esto es cuanto podemos decir por hoy, sin que respondamos del rumor de que nos hacemos eco.

Incendio en Sevilla. En la casa que en la calle de O'Donnell, de Sevilla, habita el ministro de Colombia, D. Julio Betancour, estalló anoche un incendio.

Los habitantes de la casa tuvieron que salir de ella precipitadamente. A los niños los sacaron desnudos y envueltos en mantas. Las autoridades acudieron pronto, y despues de dos horas de trabajos, pudo dominarse el incendio.

No ocurrió ninguna desgracia.

El monumento á Arnás. Ayer se inauguró en Badalona el monumento erigido á la memoria del insigne patriota D. Evaristo Arnás.

Asistieron al acto los Sres. Weyler y Sanchez de Toledo.

El puente sobre el Ebro. Parece ser que el ministro de Ultramar se propone asistir á la inauguracion del puente de hierro sobre el Ebro, que se debe de verificar muy pronto en Zaragoza.

Seña. Esta mañana, despues de haber apurado varias copas, rieron en la calle de Quintana, 33, Andrés Fernandez y Manuel Garcia, resultando el Andrés gravemente herido.

Con pocas esperanzas de vida fué trasladado al Hospital de la Princesa.

El Banco de España. Los señores ministro de Hacienda y gobernador del Banco de España celebraron ayer tarde una detenida conferencia, ocupándose del curso que llevan las operaciones en el citado establecimiento de crédito y del resultado que ofrece el último balance.

Desde Ceuta participan al Eco Mauritano que los moros han apaleado á dos soldados de ingenieros que en los limites del campo se hallaban cortando leña, habiendo prometido el bajá del campo castigar con toda severidad á los culpables.

Un petardo. Próximamente á las doce de esta madru-

gada se oyó en el cerrillo del Rastro una fuerte detonacion, que produjo bastante alarma; pero que por fortuna no causó daño alguno.

Los guardias de Seguridad que reconocieron el sitio de donde habia partido la detonacion, encontraron un petardo hecho con algodón y bramante, y que debió estar relleno de pólvora.

Se ignora quién lo depositó en aquel sitio.

El Sr. Bosch. La Sociedad Económica de Madrid obsequió anoche con un banquete en Parnos, al Sr. Bosch, por su nombramiento de ministro de la Corona.

Buena adquisicion. Ayer fué presentada al Sr. Sagasta por nuestro estimado amigo, D. Alberto Aguilera, una comision compuesta del ex-presidente de la Juventud Republicana de Madrid, D. Fernando Cadifano, el ex-secretario Sr. Cantero Berenguer, y los Sres. Bernal, Sancho y Presa, que tambien pertenecieron á la junta directiva de la misma.

El Sr. Sagasta recibió á los comisionados, que representaban á un buen número de individuos de aquella Juventud Republicana, con sentidas frases; dándoles la bienvenida y significándoles el júbilo con que los recibe en su seno el partido liberal.

Dr. Audet. Preciados, 19, de 4 á 5.

Una nueva fuente de riqueza. A mediados de este siglo iniciáronse en Francia los trabajos de una nueva industria para la explotacion de las aguas (piscicultura y acuicultura); y despues de muchos fracasos y algunos aciertos, y de varias alternativas de entusiasmo y desilusiones, llegóse á precisar el procedimiento en Inglaterra, en los Estados-Unidos y en Alemania.

España, que no podia permanecer indiferente á la vista de los progresos realizados por aquellas naciones, utiliza hoy ya el fruto de sus tareas, dedicándose á la repoblacion de los rios con peces nacidos y criados en condiciones inmejorables, en su Establecimiento Central del Monasterio de Piedra.

Veintidos mil truchas iris de California se soltaron en la confluencia del Giloca y del Jalón, en la vega de Calatayud, el día 6 del presente mes, en presencia de una comision del Ayuntamiento, presidida por el alcalde, y á esta repoblacion seguirán otras no menos importantes en las cuencas del Ebro, del Duero y del Tago.

Aquellos de nuestros lectores que deseen adquirir un conocimiento exacto de esta nueva fuente de riqueza, pueden leer el folleto La acuicultura en las aguas dulces, de cuya reciente publicacion tienen ya noticia.

Véndese este folleto á peseta, en la librería de Cuesta, calle de Carretas.

Suicidio de una señora. Ayer tarde se ha suicidado en Reus la esposa de D. José Monte, conocido propietario y comisio lista en frutas en aquella ciudad.

La suicida se encerró en su dormitorio y se ahorcó con una cuerda de una persiana que estaba atada en un clavo del marco de una ventana.

Se ignoran los móviles del crimen, pues la suicida gozaba de buena salud y se llevaba muy bien con su esposo.

Libro difamatorio. La policia de Barcelona ha registrado las imprentas situadas en las calles de San Pablo, 96, y San Rafael, 25, y apoderándose de los moldes de una hoja clandestina en que se dirigen ataques groseros á la honra de distinguidas señoras de cierto pueblo de la provincia de Lérida, ataques relacionados con la conducta del párroco de la aludida localidad.

Han sido detenidos los impresores Santa Clara, Ortega y Calpe.

Se asegura que ha sido descubierto el autor del libelo anónimo.

LAS FIESTAS DE MAYO.

Anoche se celebró una numerosa reunion de los gremios de Madrid con el objeto de adoptar los últimos acuerdos referentes á su participacion en las fiestas de Mayo.

Se nombró en primer termino una comision ejecutiva que, juntamente con los individuos de la comision organizadora de los festejos de las clases mercantiles é industriales, realice con actividad y entusiasmo los trabajos necesarios para llevar á cabo sus propósitos.

Constituyen esa comision los conocidos y populares industriales Sres. D. Julian Fernandez, D. José Vazquez, D. Sotero Mateo, Lorente, Almela, Manzanares, Mateos (D. Francisco), Mansilla, Zárate, Balboa y Gironés.

Los representantes de los gremios visitaron ayer tarde al alcalde-presidente, manifestándole las dificultades de que se celebra la feria en el mes actual.

El señor conde de Peñalver les ha indicado que está dispuesto á darles toda clase de facilidades, exponiéndoles la conveniencia de que se realice la feria, toda vez que ellos mismos la han solicitado.

EDICION DE LA NOCHE

NOTICIAS DE CUBA

Ayer tarde á última hora se recibió este telegrama: «Habana 11.—El general segundo cabo á los ministros de Guerra y Ultramar: Sin novedad.

El general Martinez Campos ha llegado á Santiago de Cuba.—Arderius.»

Lo que dice Martinez Campos. NUEVA-YORK 12.—Un despacho de la Habana que publica la pronsa de esta capital, dice que el general Martinez Campos ha declarado que tiene suficientes fuerzas para acabar la insurreccion.

LAS ADUANAS

PARÍS 12.—El Diario Oficial publica hoy la estadística de la direccion de aduanas, de la cual resulta que las importaciones en

los cuatro primeros meses del año actual han ascendido á 1.210.487.000 francos contra 1.466.000.000 en igual periodo de 1894, ó sea con una disminucion de 255.513.000 francos; y las exportaciones á 1.057.119.000 contra 1.003.000.000, es decir, con una diferencia de 79.119.000 más que en el primer cuatrimestre de 1894.—Fabra.

TELEGRAMAS DE LA TARDE

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Amorosas. BERLIN 12.—El periódico Localanzeiger anuncia que el ministro del Interior, señor Koller, recibió durante la sesion última del Reichstag una carta, en la cual se le amenazaba con hacer sufrir la misma suerte que al presidente de la República francesa Sr. Carnot.

El tabaco. BERLIN 12.—Tíñese por seguro que el

Parlamento alemán no votará el nuevo impuesto sobre el tabaco.

De viaje.

BUDA PESTH 12.—Los ministros de la monarquía húngara Sres. Baffy y Josika, han salido de esta capital con dirección a Viena.

Los azúcares.

BUENOS-AIRES 12.—El gobierno no trata de aumentar, conforme se ha supuesto, el capital del Banco Nacional, ni emitirá cédulas con objeto de poder disminuir los derechos arancelarios de carácter proteccionista que pesan sobre numerosos artículos, y muy especialmente sobre los azúcares.

Convocatoria.

VIENA 12.—Las Delegaciones han sido convocadas para el día 6 del próximo mes de Junio.

Conferencia importante.

BERLIN 12.—El Emperador Guillermo ha recibido en la mañana de hoy al Cancellier, príncipe de Hohenlohe, y a los ministros Sres. Koeller y Miquel, habiendo celebrado con los mismos una detenida conferencia, a la cual se atribuye notable importancia.

VIAJE EN GLOBO.

La Revue Universelle refiere minuciosamente una ascension en globo, en extremo accidentada.

El 21 de Marzo último, a las once y media de la mañana, partió de la fábrica del gas de la Villette, en París, el globo Pioneer, de 1.300.000 metros cúbicos de cabida, llevando a bordo a los Sres. Archdeacon, la Yalette y Serpoulet, que volaron a tierra a la una y cuarenta y cinco de la tarde en Tys, cerca de Mezières, habiendo recorrido en poco más de dos horas, 240 kilómetros.

Hé aquí el relato de los viajeros: «Cinco minutos después de arrancar, y a una altura de 400 metros solamente, habíamos perdido ya de vista la tierra: subimos a 1.400 metros sin conseguir pasar, ni mucho menos, la espesísima capa de nubes que nos ocultó el sol durante todo el viaje.

La atmósfera sufría grandes trastornos, porque experimentamos oscilaciones en sentido vertical tan repentinas como extraordinarias en un globo; la quilla recibía, a veces, sacudidas violentísimas, y sin cesar nos faltaba apoyo a los pies.

Durante todo el viaje, que duró dos horas, sólo dos veces vimos la tierra, y esto durante tan cortos espacios de tiempo, que no pudimos saber dónde nos encontrábamos. Una violenta ráfaga descendente nos precipitó sobre un pueblecillo que atravesamos a menos de 10 metros de altura sobre los edificios; pero nuestra velocidad era tan vertiginosa, que no hubiéramos podido informarnos de los campesinos aunque no hubiéramos ido ocupados, como íbamos, en arrojar lastre para evitar aquella bajada peligrosa.

Treinta segundos después nos hallábamos a 300 metros de altura y ocultos de nuevo entre las nubes: el globo se hacia cada vez más pesado, y no nos quedaba un solo grano de lastre a los tres cuartos de hora de la partida.

No queriendo subir más, abrimos la válvula y bajamos; pero por desgracia sobre un bosque que no pudimos salvar sino sacrificando nuestras últimas provisiones de boca.

A pesar de este último lastre arrojado, nuestra sonda rozó las cimas de los árboles con una velocidad loca; pasamos sobre el bosque en un abrir y cerrar de ojos, y abrimos de nuevo la válvula para apresurar la bajada, cuyo resultado nos preocupó seriamente.

Echamos el ancla en la vertiente de una colina, y con gran asombro nuestro, el globo se detuvo instantáneamente, a pesar de la terrible fuerza del viento. Aunque sujeto, el aerostato subía, bajaba y chocaba repetidas veces contra la tierra con violencia tan grande, que en dos ocasiones voló por completo la barquilla, a pesar de lo cual estamos sanos y salvos, y nuestros aparatos de observación casi intactos.

Los campesinos tardaron un cuarto de hora en acudir, porque lo repentino de nuestra llegada hizo que nadie nos viese con la debida antelación para poder prestar-nos auxilio.

Preguntamos dónde nos hallábamos y supimos con verdadera estupefacción que era en Thys, cerca de Mezières, a 240 kilómetros de París. Era la una y cuarenta y cinco minutos; habíamos, pues, caminado durante dos horas a la enorme velocidad de 120 kilómetros por cada una.

EL SARGENTO ASESINO

Tenerife 12.—El sargento Cabrera, que en la madrugada del día 3 asesinó al teniente de artillería D. Ricardo Rodríguez, fué encontrado ayer tarde en una cueva donde se hallaba oculto.

Al divisar a la fuerza, hizo fuego y mató al soldado Gregorio Acosta, siendo el muerto también en el acto por los artilleros que lo perseguían.

Un niño quemado.

Una sensible desgracia ha ocurrido esta tarde en una casa de la carretera de Extremadura.

Un niño que se hallaba jugando en un montón de paja, se incendió las ropas con una cerilla, comunicándose el fuego a la paja con tal violencia, que a los pocos momentos falleció la infeliz criatura envuelta en las llamas.

LAS ELECCIONES EN PROVINCIAS

En Sevilla.

Sevilla 12 (12,55 tarde.) La elección en esta capital aparece tranquila. Son muy pocos los electores que emiten su voto. Los colegios están desiertos. Es casi seguro que triunfa la candidatura ministerial.—Mencheta.

En Barcelona.

Barcelona 12 (1,30 tarde.) Nótese bastante animación en los colegios electorales. La elección se verifica con tranquilidad.—Mencheta.

Barcelona 12 (4,30 tarde.)

En algunas secciones apenas se ha notado que hay elección. De cinco posibilistas monárquicos creese que triunfarán cuatro.

Mucha curiosidad por conocer el resultado de Madrid.—Mencheta.

En Valencia.

Valencia 12 (3 tarde.) Constituidose los colegios sin incidentes. Desanimación. Día inmejorable.—Mencheta.

En Marchena.

Sevilla 12 (12,30 tarde.) Produce verdadero asombro el ensañamiento de los conservadores contra los liberales en el distrito de Marchena, consiguiendo con sus maquinaciones que el juez de instrucción procesara al alcalde liberal pocas horas antes de empezar hoy la elección, fundando el auto de procesamiento en supuestas coacciones electorales, cometidas el domingo anterior.

La opinión está indignada, y espera no quedarán impunes estos hechos.—Lozano.

Estepona 12 (5,10 tarde.)

Director CORREO. Verificadas elecciones municipales; los ocho concejales elegidos son fusionistas.—Lozano.

Aiba de Tormes 12 (4,15 tarde.)

Director CORREO. Elección tranquila; dos independientes, un canovista y un fusionista.—Sardina.

LAS ELECCIONES EN MADRID.

Noctelas de la tarde.

En el colegio de la calle de Campaamor, perteneciente a Buenavista, a las tres y media se presentó un notario intentando levantar un acta; el presidente no reconoció al notario y trató de expulsarlo; pero el notario manifestó que se hallaba allí por ministerio de la ley, y sólo saldría por la fuerza.

El incidente terminó cerrando el presidente la votación y expulsando del local a los electores que allí había, y principiando el escrutinio.

Algunos electores de esta sección afirmaban que el escrutinio había empezado antes de las cuatro, porque poco después de las cuatro ya se habían escrutado más de cien votos, casi todos favorables a la candidatura oficial.

Por la tarde se ha animado algo más el distrito de la Universidad, sobre todo dentro del edificio de la Universidad Central, donde era casi imposible—tal era la marajada—el tránsito.

Los candidatos han recorrido con gran actividad su distrito, especialmente los señores Gonzalez Rojas y Villanova.

Nuestro compañero en la prensa D. Domingo Gascon, al votar en la Costanilla de Santa Teresa, se encontró con que ya habían votado por él.

También hemos oído en el Congreso que ha sufrido la propia infausta suerte el señor marqués de Villamejor. En el barrio de Vallehermoso dícese que a las nueve de la mañana ya habían votado la mayoría de los electores.

En la sección 6.ª del distrito de Buenavista, poco antes de las cuatro, fué detenido de orden del presidente, pasando al juzgado de guardia, el Sr. Rancés, director de El Tiempo, en union del interventor silvelista y otro sugeto.

Al presentarse a votar un elector que ya lo había hecho, protestó el interventor silvelista y con él el Sr. Rancés, produciéndose un incidente a que el presidente puso término, ordenando las tres detenciones referidas.

El Sr. Rancés, después de prestar declaración en el juzgado, fué puesto en libertad.

Al entrar en las Descalzas esta tarde a votar el Sr. Sagasta, se encontró con una polémica muy viva entre el presidente de la mesa, Sr. Castro, hasta poco hace federal, y ahora canovista, y un interventor silvelista, por la cuestión de los falsos electores.

Advertida la presencia del Sr. Sagasta, cesó la polémica, que volvió a renacer tan pronto como abandonó el local.

En las secciones del barrio de la Guindalera se ha efectuado el escrutinio en medio de estos detalles:

Varios grupos de hombres del pueblo protestaban a las puertas de los colegios y en las tabernas próximas, de que algunos agentes ministeriales les habían ofrecido por la mañana pagarles doble jornal por emitir el voto, y después habían desaparecido aquellos sin cumplir su promesa.

Algunos de estos electores decían que no se habían desayunado, y calificaban con los términos más injuriosos a los que los habían engañado. Uno de ellos decía:

—Ahora mismo voy a dar parte al ministro de Gracia y Justicia de la picardía que han hecho con nosotros.

—Sí, sí—añadían otros—nosotros vamos a contárselo a los periódicos.

A un jornalero le oímos decir:

—Yo he votado ocho veces, y no me han dado ni un rial.

Justo es decir que la mayoría de estos pobres hombres estaban beodos.

Otro rumor que ha corrido en el Congreso.

Dícese que de varias casas de juego han salido formados grupos, que luego se han distribuido por varios colegios.

En el colegio del ministerio de Fomento (distrito de la Audiencia) hubo una polémica bastante viva, y palabras vehementes entre el conde de Romanones y el presidente de la mesa.

Escrutinio elocuente.

En la sección de la Costanilla de Santa Teresa, donde fué detenido esta mañana D. Luis Silvela y atropellaron esta tarde a un notario que se presentó a levantar un acta, ha dado el escrutinio el siguiente resultado:

Masip (conservador), 483. Vidal (conservador), 480. Marqués de Cubas, 3. Castillo del Chirel, 1.

Otra cifra elocuente.

En la sección 23 del distrito del Hospicio todos los votos emitidos han sido para el Sr. Peña Costalago, con exclusion de los demás candidatos.

En la sección de la calle de Alcalá (Museo de Historia Natural), fué a votar el conocido banquero Sr. Silvela, y se encontró con que ya habían votado por él.

En varios colegios los interventores silvelistas han exigido que se colocaran aparte en el escrutinio las candidaturas impresas en papel especial (las de los empleados) y que se unieran luego al acta.

La redacción de El Tiempo estaba esta tarde concurrísimas. Allí se encontraban los más caracterizados hombres del silvelismo.

La animación era extraordinaria. También ha habido mucha concurrencia en el Círculo liberal.

Artimañas.

Los interventores silvelistas del distrito de Buenavista recibieron esta mañana el siguiente apócrifo aviso, sin duda para que no pudieran estar en los colegios a primera hora:

«D. José Moles, calle del Lazo, núm. 3. A las siete menos cuarto, ir y decirle que sin falta alguna, mañana a las ocho, y antes de ir a la sección, se pase por casa del Sr. Silvela, Serrano, 1, para un asunto urgente referente al colegio ó sección a que pertenece.»

Ha sido detenido por el teniente alcalde Sr. Novella, del distrito de la Inglusa, el apoderado del señor marqués de Corvera, por decirse que pagaba los votos.

EL ESCRUTINIO

UNIVERSIDAD

Candidato liberal. D. Felipe Gonzalez Rojas, 1.823. Conservador.

D. Francisco Villanova, 4.529. Silvelista.

El duque de Prim, 1.802. CONGRESO.

Candidato liberal. Sr. Amirola, 574. Conservadores.

Sr. Pena Carrero, 1.709. Silvelista.

Conde de Bernar, 1.233. Independiente.

Vallinor, 230. CENTRO

Candidato liberal. D. Pedro Ramos Saez, 906. Conservadores.

D. Sergio Rodriguez, 2.545. D. Enrique Lopez Balboa, 2.474. Silvelistas.

Marqués de Monistrol, 1.876. D. Juan de Muguiro, 1.317. INCLUSA.

Candidatos liberales. Sr. La Presilla, 1.605. Sr. Arredondo, 1.791. Conservadores.

D. José F. Campa, 2.453. D. Francisco Martinez Contreras, 2.396. Silvelista.

Sr. Lorenzalez, 870. Marqués de Corvera, 1.575. Republicano.

Sr. Gomez Avila, AUDIENCIA.

Candidato liberal. Sr. Martinez Madrid, 469. Conservador.

D. Mariano Benito Miguel, 1.779. Silvelista.

Conde de Mejorada, 1.080. HOSPICIO

Candidato conservador. Sr. Peña Costalago 3.690. Silvelista.

Sr. Liniers, 1.240; faltan datos.

Hemos esperado hasta las siete y media las cifras detalladas de la elección para ponerlas frente a los nombres de los candidatos. En la imposibilidad de darlas todas, vamos a decir lo que se supone más probable a la hora en que escribimos.

En el distrito del hospital han triunfado los Sres. Lopez Dávila y Valle (conservadores) y marqués de Perales (silvelista).

En Buenavista han triunfado los señores Masip y Vidal (conservadores.) Marqués de Cubas (silvelista).

En el Centro han sido proclamados los Sres. Rodriguez Pelaez y Lopez Balboa (conservadores), y marqués de Monistrol (silvelista).

En el Palacio han triunfado dos conservadores, el republicano, Sr. Listran, y el silvelista, señor conde de Malladas.

En el distrito de la Universidad han sido proclamados los Sres. Villanova, conservador, y Gonzalez Rojas, liberal.

En el Congreso han sido proclamados el Sr. Pena Carrero, conservador, y conde de Bernar, silvelista.

En la Latina se considera seguro el triunfo de los conservadores Sres. Vivó, Ruiz Marqués y Martinez Sevilla, habiendo duda para el cuarto lugar entre los Sres. Limiana y Martinez Lopez, liberales.

BALANCE DEL DIA

Si nos asombráramos con asombro infantil del carácter y resultado de la elección en Madrid, no nos expresáramos con sinceridad, porque desgraciadamente ciertos amañados no son nuevos, y además, eran de temer que se repetirían, visto el aplomo y la persistencia con que se han mantenido los planes que se pensaban poner en práctica.

No podíamos esperar, sin embargo, que la audacia rayara tan alto.

No respondemos de la exactitud completa de todos los escándalos que por separado publicamos, y que seguramente leerán con amargura los abonados de El Correo que tengan conciencia y paladar sanos; porque si bien algunas de las cosas que decimos las han presenciado redactores de El Correo, en cambio otras hemos tenido que recogerlas por referencias que se nos han hecho; pero también estamos seguros que con ser tan extensas las referencias de El Correo, así al hablar de lo ocurrido por la mañana, como de lo sabido más tarde, todavía se habrán escapado a nuestra investigación muchos otros incidentes, porque es imposible observar las innumerables secciones de Madrid, establecidas a enormes distancias algunas de ellas entre sí.

Aun descontando, decimos, las exageraciones propias de toda lucha electoral algo encendida, todavía quedan indicios para asegurar que esta elección ha superado en abusos, artificios y falsedades, a cuantas se registran en Madrid hace muchos años.

Aparte de las alteraciones que hayan podido hacerse donde no haya habido intervención, lo positivo es que se ha usado ahora del sistema de votar con nombre supuesto, en grado escandaloso.

Son muchos los electores conocidos que se han encontrado con que al llegar al colegio ya habían votado por ellos las cuadrillas organizadas al efecto.

Y son varios los casos flagrantes de engaño, retirándose el falso elector al verse burlado. (Pero cuántos habrán escapado a la vigilancia de las oposiciones!)

Por nuestros propios ojos hemos podido advertir, además, la poca animación que se notaba en varios colegios.

No sería ninguna temeridad decir, que si aparecen votando 40.000 electores, no han acudido a las urnas la mitad.

Recordamos que en otras luchas en que se presentaban los electores verdaderos, luchas como las de 1885 y como las de 1893, era necesario media hora ó más para votar. Hoy se ha votado en muchos colegios con la mayor holgura, sin que el elector tuviera necesidad de detenerse más que el tiempo preciso para dar su nombre y poner la papeleta en la urna.

Y, sin embargo, algunos colegios aparecen con votaciones extraordinarias, lo cual no ha podido menos de sorprender, y más considerando el retraimiento de los republicanos.

Se ha advertido también en la lucha electoral de hoy, que todavía con más audacia que los amigos de éste ó de aquel ministro, han trabajado los tránsfugas del partido liberal, pues sabido es que varios concejales afiliados al partido liberal y otros elementos de los comités, se han pasado al partido conservador en estos últimos meses.

Al reunirse esta tarde el Consejo de ministros, a las tres, cuando llegó el Sr. Cánovas a la Presidencia, confirmó que había sido detenido, en efecto, por breves momentos, el Sr. Luis Silvela, por insolentarse con un presidente de mesa, y que, según sus noticias, iba bien en la Inclusa el republicano, porque había que reconocer que en Madrid hay bastantes republicanos.

Mas esto nos ha llamado la atención, porque no habiendo empezado los escrutinios hasta las cuatro, y no concluyendo hasta las cinco, la más rápida, ¿en qué podía fundarse el Sr. Cánovas, para tales cálculos?

Los ministros se han reunido principalmente para esperar en la Presidencia noticias electorales. El Sr. Cánovas ha ido a las siete a Palacio, para poner en conocimiento de S. M. la Reina las que conocía a esta hora.

De provincias, a la hora de Consejo, había pocas noticias.

El Sr. Cos-Gallón dijo, que en Tarragona ó Tarragona había habido una agresión contra el presidente de la Diputación provincial, pero por antiguos agravios personales.

Mañana, según se ha dicho, en el Congreso, a última hora habrá debate electoral, si bien se ignoraba si lo iniciarán los silvelistas ó los liberales.

Créese a la hora de cerrar esta edición que habrán triunfado todos los candidatos ministeriales; los liberales Sres. Arredondo, La Presilla, Gonzalez Rojas y Martinez Lopez; los silvelistas Sres. Bernar, Monistrol, Cubas y Perales, y un republicano por Palacio, el Sr. Listran.

El Sr. Listran no ha tenido más que 28 votos más que el conde de Malladas.

En el Centro faltan datos de tres secciones, que hacen dudoso el triunfo entre los Sres. Saez (liberal), y el marqués de Monistrol (silvelista).

BOLSIN DE ANOCHE.

Barcelona, interior, fin corriente, 70'87. Idem, exterior, id., 00'00. París, exterior, 72'23.

Renta francesa, 102'52. Londres, exterior, 73'00. Madrid, interior, fin corriente, sin operaciones.

El oro en Buenos-Aires.

BUENOS-AIRES 12.—Precio del oro en el día de ayer, 359.

CANTARES.

Le pedi a la Virgen cuando te morias; ¡Que me muera yo, Virgen de mi alma, con tal que ella viva!

¡Que mis cantares son tristes? Pues no te extrañe, morena; ¡reflejan mis penas ellos y son tan negras mis penas!...

Le pido a Dios les conceda más lágrimas a mis ojos ó me quite algunas penas.

Sin nadie en el mundo ¡qué solo me encuentro! ¡Qué envidia le tengo al que tiene madre y tiene sus besos!

¡Si vieras lo triste que es el vivir sin esperanzas! ¡La vida así con la muerte tiene muchas semejanzas.

JOSÉ DOZ DE LA ROSA

CHARADA.

Segunda tercera cuarta dos la casa de un marqués, a vender cuarta primera se coloca una mujer; la cual ha estado muy rica y hoy tan misera se vé, que la mitad de los días apenas puede comer. Segun me ha dicho un amigo le debe tal situación a la torpeza de abrir sin mirar, su habitación. Estaba sola en su casa, llamaron, la puerta abrió, dijo todo, y un bandido la maltrató y la robó.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

(La solución mañana.)

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR.

CA-NE-LA.

TELEGRAMAS DETENIDOS

Por no encontrar a los destinatarios, que dieron ayer sin entregar los siguientes:

Central.—Rennes: Gabriel Martinez, Molino Viento, 21, segundo.—Granada: Luis Rioja.—Huesca: Pilar Aguilne.—Sevilla: Alvarado, Gerona, 25.—Paris: Arnold, calle Mayor, 31.—Santander: José Cueto, Arenal, 16.—Soria: Hizard, San Carlos, 15.—Newburg: Noriega Han C.º, Madrid.—Badajoz: Ernesto Arru, Mayor, 27, tercero.—Sisarte: Antonio Delicado, ministerio Pomento.—Lequeitio: Javier Calle, Gran Hotel Inglés (ausente).—Barcelona: Narciso Lopez, Colmillo, 7.

Novosite.—Granada: Reyes, San Rafael, 4, Chamberí.

Oeste.—Sepe: Domenech, plaza Moreria, 7.—Alhucemas: Juana Reguera, plaza de la Cebada, 10.

Sur.—Valencia Alcántara: Mariano Siñán, Santa María, 12.

Norte.—Miguelturna: Gregorio Martinez, Corredera Alta, 11.

Este.—Puenterrabia: Francisco Torres, Lista, 4.—Valladolid: Leovigildo Vijasco, Alfonso XII.

DE POLO A POLO.

LOS ANILLOS DE SATURNO.—El profesor James E. Keeler, del Observatorio Allegheny, ha formulado una hipótesis que destruye la antigua teoría por la que se suponía que los anillos de Saturno estaban formados por una faja de luz continua. Esta, según el astrónomo, es producida por multitud de pequeños cuerpos. Los satélites del interior se mueven con mucha más rapidez, que los que se encuentran en el borde externo. Su velocidad solo podrá conocerse cuando se examinen y midan al microscopio las fotografías que se han tomado.

LA MESA DE FORNOS.

Comida del 13 de Mayo.

Cabierito de 5 pesetas.

Consumo tortuga. Pescadilla gaditana. Entrecote a la bordelaise. Espárragos salsa blanca. Pollo asado. Fresa y helado.

CUENTOS.

Santo de mañana.—Nuestra Señora del Socorro; San Pedro Regalado, confesor; San Luciano, presbítero y mártir, y San Juan Silenciario.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Andrés, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, precas y reserva.

En San Pascual, Esclavas y Reparadoras, Jubileo perpetuo.

Continúan los ejercicios del Mes de María en San Gines, San Ildefonso, San Andrés de los Flamencos, San Marcos y Perpetuo Socorro.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Remedios en San Gines é de la Salud en Santiago.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA

Zarzuca.—A las 8 3/4.—La Dolores. Princeps.—25 de abono.—T. impar.—A las 9.—El candidato.—Sustitucion reglamentaria.—Atila (estreno).—El día de Difuntos (diálogo).—El brazo derecho.

Lara.—T. 1.º impar.—A las 8 3/4.—Las castañeras picadas.—A las 9 1/2.—La rebótica.—A las 10 1/2.—La cáscara amarga.—A las 11 1/2.—Los asistentes.

Apolo.—A las 8 3/4.—La verbena de la Paloma.—A las 9 3/4.—La petenera.—A las 10 3/4.—El duco de La Africana.—A las 11 3/4.—Carmela.

Eslava.—A las 8 3/4.—Viento en popa.—A las 9 3/4.—El cura del regimiento.—A las 10 3/4.—La flor de lis.—A las 11 3/4.—El tambor de granaderos.

Romea.—Día de moda.—A las 9.—El género chico.—A las 10.—Loreto.—Una crisis.—A las 11.—Hace falta un caballero.—A las 11 3/4.—El género chico.

Gran Circo de Paris.—A las 8 1/2.—Gran espectáculo extraordinario.—Funcion escogida en la que tomarán parte los principales artistas de la Compañía.—Entrada general, 50 céntimos.

Gran Circo de Colon.—A las 8 3/4.—Grandiosa funcion.—Beneficio del famoso tirador Mr. Leon Martin, que ejecutará nuevos blancos.—Debut de la troupe Mennados.—Tomarán también parte los Relámpagos y los principales artistas.—Entrada general, 50 céntimos.

Bell-Jai.—A las 4 1/4.—Gran partido entre Amoroto y Araquistain, contra Labaca y Franchesa.

Jardín del Buen Retiro.—Todos los días, de 9 a 12 de la mañana y de 2 a 6 de la tarde, grandes sesiones de patines, tiro de pistola y carabina, Tío Vivo y otros recreos.—Entrada al Jardín, 1 peseta.—Por la mañana, gran rebaja de precios.

Rusia.—Sesiones de patines.—Carreras de trineos.—Embarcaciones.—Columpios.—Jueves (moda) y días festivos, intermedios musicales por la banda

CALLOS Y DUREZAS

Curan radicalmente a los cinco días de usarlo, calman el dolor a la primera aplicación, que es fácil y cómoda; no duele ni mancha. Véndese el estuche con frasco y pincel a una peseta. Es el mejor. Nunca deja de dar resultado

CALLICIDA ABRAS XIFRA

Véndese en Madrid en la farmacia del autor, Argensola, 10, y en todas las bien surtidas. Por mayor, D. Melchor García. En provincias: Barcelona, Uriach y C.ª; Valencia, Costas; Zaragoza, Faci; Sevilla, Dr. Delgado; S. Sebastian, Usabiaga; Burgos, Llera; Valladolid, Calvo y Cacho; Santander, Hontañón.

SERVICIOS DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico

Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes: El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7 para Puerto-Rico y Habana y con trasbordo para Progreso y Veracruz.—El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21 y haciendo antes la del Havre el 15 para Habana y Veracruz.—El 30 de Cádiz, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual la de Málaga el 27, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados-Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York, son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana, los mismos días.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.—El 20, directo para Coruña, Santander y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para los de Liverpool, Hamburgo, Nantes y Burdeos.—El 30, con escala en Puerto-Rico el 4 ó 5, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor LEON XIII, saldrá de Cádiz el 8 del corriente.

LINEA DE FILIPINAS

con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapur; servicio a Ilo Ilo y Cebu y combinaciones a Kuraché y Bushire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa Oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigón, Sidney, Batavia, Hong-Cong, Shangay, Hyogo y Kokoa

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes, a partir del 5 de Enero de 1894.

De Manila saldrán cada cuatro jueves, a partir del 25 de Enero de 1894.

El vapor ISLA DE LUZON saldrá de Barcelona el 24.

LINEA COMERCIAL DE PUERTO-RICO

El día 3 de Santander y el 4 de Coruña, el vapor SANTO DOMINGO para San Juan de Puerto-Rico y Habana y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico, Cuba, Méjico, Costafirme y Pacífico.

LINEA DE BUENOS-AIRES

con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo

Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

El vapor G. de SANTIANDER saldrá de Cádiz el 7 del corriente.

LINEA DE FERNANDO POO

con escalas en Las Palmas, puertos de la costa Occidental de Africa y golfo de Guinea

Cuatro viajes al año, partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA

LINEA DE MARRUECOS

Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

SERVICIO DE TANGER

El vapor JOAQUIN DEL PIELAGO sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Rebajas a familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o ornamental, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes en Madrid, Puerta del Sol, 13.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns for date (11 Mayo 1895, 4 Mayo 1895), currency (Ptas., Cént.), and categories (ACTIVO, PASIVO). Rows include Oro, Plata, Corresponsales en el extranjero, etc.

Table with columns for date (11 Mayo 1895, 4 Mayo 1895), currency (Ptas., Cént.), and categories (Capital del Banco, Fondo de reserva, Ganancias y pérdidas, etc.).

Advertisement for CHOCOLATES HIGIENICOS DE LOS RR. PADRES BENEDICTINOS. Includes text about quality and location in Madrid.

Advertisement for IBARRA Y COMPAÑIA. Linea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.

Advertisement for ESTOMAGO. Dolor, flatulencias, dispepsia, acidez, erupción, saburra, malas digestiones, etc.

Advertisement for Leyes de Hacienda de España. Abogados del Ilustre Colegio de Madrid. D. LEON MEDINA Y D. MANUEL MARAÑON.

Advertisement for EL CORREO. se halla de venta a 10 céntimos ejemplar EN PARIS, EN BIARRITZ, EN BORDEAUX, EN BAYONNE, EN ARCACHON, EN LONDRES.

Advertisement for SOCIEDAD DE TELEFONOS (SOCIEDAD ANÓNIMA). Tarifas de precios de suscripción al año.

Advertisement for Esquelas de defuncion. Se admiten en la Administracion de este periódico, San Marcos, 30, hasta las seis de la tarde.

Advertisement for LOS TIROLESES EMPRESA ANUNCIADORA. Rápidas propagandas. Anuncios en todos los sistemas conocidos.

Advertisement for ELIXIR CURACION CIERTA ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO. Papaina TROUETTE PERRET. (Pepsina Vegetal).

Advertisement for PUBLICIDAD UNIVERSAL (CENTRO) AGENCIA DE ANUNCIOS DE RICARDO STORCK.

LAS MEMORIAS DEL DIABLO

porta, y algún día te diré. Al momento de recordar estas expresiones, entré en la habitación para apoderarme de aquella prenda de su padre, como si fuese un talismán que debía preservarla y protegerla; más vió frustrada su esperanza, pues su madre había ya tomado la cajita y lanzado al fuego un legajo de papeles que ésta contenía.

Eugenia salió a su vez, y buscó trabajo en casa de la modista en donde había aprendido en la vida de su padre; y a poco tiempo, no solo tuvo con que ganar su subsistencia, sino también la de su madre, puesto que Jerónimo le hizo abandonar su ejercicio de revendedora, y ya, después de su muerte, le fué imposible volverlo a ejercer; mas no por esto era Eugenia más dueña del producto de su trabajo.

una madre ni los obstáculos materiales que siempre oponen vuestras reuniones. No comprendes que esta virtud debe ser mayor teniendo que resistir a esa misma libertad, como también a la fuerza inmensa con que en este caso puede desarrollarse la seducción? Por otra parte, vuestras mujeres, baron, al entrar en la lid de las seducciones, no pueden alucinarse por ese infernal atractivo de la riqueza y del lujo, en cuyo seno viven adormecidas; en este caso, sus estravios sólo tienen por excusa la sensibilidad, el amor. No así las desgraciadas jóvenes de la plebe, que se miran a la puerta de ese vergel seductor, cuyos dorados frutos ven a lo lejos, sin poderlo disfrutar; y por esto son ciertamente más loables si logran rechazar los incentivos que continuamente le presentan sus pasiones, al paso que vuestras damas se pierden en los palacios y bosquecillos a donde las conduce su ociosidad.

es donde mora la dicha de la juventud y su esperanza. Comprendes, por último, que cuando en esta posición, común a todas las jóvenes plebeyas, se encuentra una que por instinto o por hábito desea distinguirse entre las demás, necesita una virtud a toda prueba para poder desvanecer las mágicas ilusiones de elevada posición, de delicados placeres, de ostentación de su talento, etcétera, etcétera.

lacion y coquetaría, que se observaba en sus costumbres y aun en sus trajes, con que procuraba cubrir su baja condición; por esto la prefería, mientras Eugenia cada día experimentaba mayor adopción a la elegancia. A la amistad que enlazaba a estas dos jóvenes, se juntaba que eran las más hermosas y mejor vestidas del taller. Una y otra, por relación de vecindad, se habían introducido en casa de M. Souvrey, cuyo honrado trato debían a Mad. de Bodin, que cuidaba de este anciano. Era esta señora notable por su hermosura, y se encontraba en la edad de treinta años, cuyas circunstancias habían infundido sospechas que le eran desfavorables; pero a la verdad, eran infundadas, pues M. de Souvrey la conservaba a su lado por el asiduo celo con que le servía; así, gustaba del trato de las jóvenes amigas, Eugenia y Teresa, por el placer que experimentan los ancianos cuando se les representan en el último período de sus días la dulce época de su juventud.